

## Editorialista y columnista de EL DIARIO

### Armando Mariaca es Premio Nacional de Periodismo 2019

> El acto de reconocimiento, organizado por la Asociación de Periodistas de La Paz (APLP), se realizará el próximo jueves 2 de abril

en diferentes medios de comunicación. El acto de entrega se realizará el próximo jueves 2 de abril.

Desde 1989, la APLP reconoció la labor de destacados periodistas como Alberto Zuazo, Huáscar Cajías, Ana María Romero de Campero, Mario Castro, José Gramunt, Mario Ríos, entre otros periodistas bolivianos.

Armando Mariaca, de 90 años de edad, es periodista y escritor boliviano, con estudios en filosofía y economía, con más de 60 años de trabajo ininterrumpido. Fue invitado a varios países de América, Europa y Asia, donde dictó conferencias sobre diversos temas. Catedrático de la Universidad Católica Boliviana y Miembro de número de la Academia Boliviana de la Lengua.

Inf. Pag. 3, 2do Cuerpo

Armando Mariaca Valdez, periodista, filósofo y economista, ganó el Premio Nacional de Periodismo 2019, otorgado por la Asociación de Periodistas de La Paz (APLP), en reconocimiento a una trayectoria de vida y trabajo



ENTREVISTA TELEVISIVA EFECTUADA EN LA VÍSPERA, CUANDO SE ANUNCIABA OFICIALMENTE EL PREMIO OTORGADO A NUESTRO EDITORIALISTA, ARMANDO MARIACA VALDEZ.

### Continúa funcionando el "rodillo" del MAS

### Censuraron a Ministro de Defensa en Legislativo

> Luis Fernando López no asistió a interpelación porque se habría encontrado de viaje



MINISTRO DE DEFENSA, LUIS FERNANDO LÓPEZ.

La Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), amparada en los dos tercios del Movimiento Al Socialismo (MAS), censuró ayer al ministro de Defensa, Luis Fernando López, por no haber asistido a su interpelación y, según marca la norma, podría ser destituido; sin embargo, la autoridad presentó una excusa para justificar su ausencia, pero no fue aceptada por la mayoría de los asambleístas.

Los legisladores del MAS aplaudieron la decisión. La presidenta en ejercicio del Legislativo, Eva Copa, indicó que la resolución se pondrá en conocimiento del Órgano Ejecutivo.

### Por seis años

### Bolivia extiende venta de gas natural a Brasil

Inf. Pag. 5, 1er Cuerpo

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y Petrobras de Brasil firmaron ayer, en la ciudad de Santa Cruz, una nueva adenda que amplía el contrato de compra-venta de gas natural al país vecino por hasta seis años y garantiza entre 4.000

millones y 6.000 millones de dólares de ingresos para Bolivia.

"Este acuerdo otorga a los bolivianos estabilidad para los siguientes años porque garantiza el ingreso por el gas", dijo la presidenta Jeanine Añez, quien acompañó la firma de la adenda y dijo que entra en vigencia desde el próximo 11 de marzo. (Abi)



FIRMA DEL CONTRATO EN PRESENCIA DE LA PRESIDENTA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, JEANINE AÑEZ.



REPRESENTANTES BOLIVIANOS DURANTE SU PARTICIPACIÓN EN EL 175 PERÍODO DE SESIONES DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS (CIDH) LLEVADO EN PUERTO PRÍNCIPE, HAITÍ. FUE AYER.

### Denuncia ante CIDH

# Graves violaciones a derechos humanos en régimen de Morales

> Durante el 175 período de sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), llevado a cabo en Puerto Príncipe, Haití, ayer, el Gobierno de Bolivia detalló vulneraciones durante los 14 años del anterior gobierno

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

El ministro de Justicia y Transparencia Institucional, Álvaro Coimbra, acompañado por el agente de Bolivia en la Organización de Estados Americanos, Jaime Aparicio, y el viceministro de Justicia y Derechos Fundamentales, Huberth Vargas, ayer presentaron un informe durante el 175 período de

sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llevado en Puerto Príncipe, Haití, en el que se detalla las graves violaciones a los derechos humanos durante los 14 años del régimen de Evo Morales, el tema del monumental fraude electoral, las violaciones a los derechos de los pueblos indígenas y los actos terroristas. "El régimen mató a más de

100 personas a causa de sus convicciones políticas, generó más de 1.000 exiliados, promovió una fuerte discriminación racial y política, ataques a periodistas y medios de comunicación, violó el debido proceso y la negación de acceso a la justicia contra quienes tenían ideas políticas distintas, criminalizó instituciones y/u organismos que disientan de la ideología del Gobierno, sometió al Órgano Ejecutivo a los órganos Legislativo, Judicial y Electoral, y suspendió de manera ilegítima los derechos políticos", refirió el ministro al iniciar su presentación, según publicación de la agencia estatal Abi.

El ministro Coimbra reprochó la falta de actuación de la CIDH en el país durante la

última década. "Cabe indicar que, durante estos 14 años, las víctimas realizaron alrededor de 150 solicitudes a la CIDH para audiencias, de las cuales solo se otorgaron 3. Por el contrario, en estos últimos 4 meses, hoy, existe una extraña celeridad por parte de la CIDH al punto de que ha otorgado 3 audiencias, una de ellas teniendo como base un simple texto de celular", lamentó la autoridad.

El Ministro de Justicia detalló el desarrollo del monumental fraude electoral a cargo del MAS llevado a cabo en octubre de 2019 y, consecuentemente, denunció las graves violaciones a los derechos humanos por parte del anterior Gobierno a las manifestaciones pacíficas de la ciudadanía que protestaron por el fraude a nivel nacional.

### Primer caso

### Coronavirus está en Perú

Inf. Pag. 6, 3er Cuerpo

Lima.- El presidente peruano, Martín Vizcarra, anunció ayer el primer caso confirmado del nuevo coronavirus covid-19 en el país: un hombre de 25 años con antecedentes de haber viajado recientemente por España, Francia y República Checa.

La aerolínea Latam Perú, de Latam Airlines Group, dijo por su parte en un comunicado que la persona afectada es un trabajador de la compañía que estuvo de vacaciones en Europa.

Perú se convirtió en el séptimo país de Latinoamérica, incluyendo Brasil, México y Argentina, con un caso del virus que apareció por primera vez en una localidad de China a fines del año pasado, reportó Reuters.

En un mensaje a la nación transmitido por televisión, el presidente Vizcarra dijo que la salud del joven es estable y que está siendo atendido por personal especializado.

### 47° Prueba Pedestre integra a los bolivianos

El 19 de abril de este año se correrá la 47° Prueba Pedestre Internacional de EL DIARIO, Decano de la Prensa Nacional, competencia que es considerada el evento atlético de 2020,

por la gran afluencia de deportistas que tienen el sano anhelo de cumplir los 13.3 kilómetros de La Paz, Ciudad Maravilla.

Este acontecimiento será propicio, una vez más, para

unir a todos los bolivianos y abrir los brazos para fondistas extranjeros que quieran probar su capacidad en nuestro suelo bendito.



SALIDA DE ATLETAS DE LA CATEGORÍA DEPORTE INTEGRADO. FUE EL PASADO AÑO.